
类型
设区市

交办情况 污染类型

移交件数 水 大气 土壤 生态 噪声 辐射 其他

合肥 40 5 10 8 4 10 3

铜陵 12 3 2 1 2 3 1

宿州 9 4 2 3

六安 8 3 1 1 2 1

宣城 8 2 5 1

阜阳 7 1 2 1 2 1

芜湖 7 2 2 3

淮南 6 2 3 1

淮北 5 2 1 1 1

黄山 5 2 1 2

滁州 4 2 1 1

亳州 3 3

蚌埠 2 1 1

马鞍山 2 1 1

安庆 2 1 1

池州 1 1
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10月20日起，中央第二生态环境保护督察组进驻安徽，开展
为期1个月的生态环境保护督察ʪ

截至11月6日9时，我省收到中央第二生态环境保护督察组
转办的第十七批群众信访举报件121件，涉及环境问题121个ʪ
其中，大气环境问题34个ʩ水环境问题27个ʩ噪声问题27个ʩ土壤
问题14个ʩ生态问题13个ʩ其他污染问题6个ʪ第十七批转办信
访件涉及16个地市，分别是：合肥市（40件）ʩ铜陵市（12件）ʩ宿州
市（9件）ʩ六安市（8件）ʩ宣城市（8件）ʩ阜阳市（7件）ʩ芜湖市（7
件）ʩ淮南市（6件）ʩ淮北市（5件）ʩ黄山市（5件）ʩ滁州市（4件）ʩ亳
州市（3件）ʩ蚌埠市（2件）ʩ马鞍山市（2件）ʩ安庆市（2件）ʩ池州市

（1件）ʪ
上述信访件已及时交相关市办理ʪ依据中央生态环境保护

督察组的要求，信访件办理情况在10天内反馈到督察组，整改和
处理情况同时向社会公开ʪ

来源：省生态环境厅

中央第二生态环境保护督察组向安徽省转办第十七批信访件

根据工作安排，中央第二生态环境保护督察组进驻安徽时
间为1个月ʪ进驻期间（2024年10月20日Ÿ11月20日）设立专门值
班电话：0551-62956707，专门邮政信箱：安徽省合肥市A167号
邮政信箱ʪ督察组受理举报电话时间为每天8：00Ÿ20：00ʪ

中央第二生态环境保护督察组联系电话

中央第二生态环境保护督察组转办群众来信来电举报统计表
（第十七批）

10月20日起，中央第二生态环境保护督察组进驻安徽，开展
为期1个月的生态环境保护督察ʪ

截至11月5日9时，我省收到中央第二生态环境保护督察组
转办的第十六批群众信访举报件102件，涉及环境问题102个ʪ
其中，大气环境问题46个ʩ水环境问题17个ʩ土壤问题16个ʩ噪声
问题13个ʩ其他污染问题5个ʩ生态问题4个ʩ辐射问题1个ʪ第十
六批转办信访件涉及16个地市，分别是：合肥市（28件）ʩ蚌埠市

（9件）ʩ淮南市（9件）ʩ宿州市（8件）ʩ滁州市（8件）ʩ阜阳市（6件）ʩ
马鞍山市（5件）ʩ宣城市（5件）ʩ铜陵市（5件）ʩ淮北市（4件）ʩ安庆
市（4件）ʩ黄山市（4件）ʩ亳州市（3件）ʩ芜湖市（2件）ʩ池州市（1
件）ʩ六安市（1件）ʪ

上述信访件已及时交相关市办理ʪ依据中央生态环境保护
督察组的要求，信访件办理情况在10天内反馈到督察组，整改和
处理情况同时向社会公开ʪ

来源：省生态环境厅

中央第二生态环境保护督察组向安徽省转办第十六批信访件

根据工作安排，中央第二生态环境保护督察组进驻安徽时
间为1个月ʪ进驻期间（2024年10月20日Ÿ11月20日）设立专门值
班电话：0551-62956707，专门邮政信箱：安徽省合肥市A167号
邮政信箱ʪ督察组受理举报电话时间为每天8：00Ÿ20：00ʪ

中央第二生态环境保护督察组联系电话

中央第二生态环境保护督察组转办群众来信来电举报统计表

（第十六批）

类型
设区市

交办情况 污染类型

移交件数 水 大气 土壤 生态 噪声 辐射 其他

合肥 28 5 11 5 6 1

蚌埠 9 2 6 1

淮南 9 2 4 1 1 1

宿州 8 3 3 1 1

滁州 8 1 3 2 1 1

阜阳 6 2 2 2

马鞍山 5 3 1 1

宣城 5 5

铜陵 5 1 1 1 1 1

淮北 4 2 1 1

安庆 4 3 1

黄山 4 1 3

亳州 3 2 1

芜湖 2 1 1

池州 1 1

六安 1 1

目前，中央第二生态环境保护督察
组转办的第七批94件群众信访举报件
已办结36件ʩ阶段性办结13件ʩ未办结45
件，其中，责令整改12家，立案处罚2家，
罚款42.7695万元ʪ

根据工作安排，中央第二生态环境
保护督察组进驻安徽时间为1个月ʪ进
驻期间（2024年10月20日Ÿ11月20日）设
立专门值班电话：0551-62956707，专门
邮政信箱：安徽省合肥市A167号邮政信

箱ʪ督察组受理举报电话时间为每天
8：00Ÿ20：00ʪ

附件：中
央 生 态 环 境
保 护 督 察 群
众 信 访 举 报
转 办 和 边 督
边 改公开 情
况一览表（第
七批）

中央生态环境保护督察群众信访举报转办

和边督边改公开情况（第七批）

广大市民朋友们：
为深入学习贯彻党的二十届三中

全会和习近平总书记考察安徽重要讲
话精神，不断增强政府决策透明度和
公众参与度，谋划好2025年全市经济
社会发展重点工作，努力把工作做到
群众心坎上，现面向全市广大群众和
社会各界广泛征集意见建议ʪ

一ǐ征集时限
自本公告发布之日起至2024年11

月30日
二ǐ征集内容
围绕经济发展ʩ民生事业ʩ城乡

建设ʩ社会管理和政府自身建设等方
面，征集对做好2025年工作的意见
建议ʪ

三ǐ征集方式
欢迎广大市民和社会各界人士积

极参与，采取电子邮件ʩ来信ʩ门户网
站留言等形式，提出宝贵意见和建议ʪ

1.电子邮箱：3123278@163.com
（以word格式投寄，请在主题上标注
Ž建言献策ž，并注明姓名ʩ联系方式）ʪ

2.信件寄送：蚌埠市人民政府政
研室调研一科（3418房间）收（请在信
封上注明Ž建言献策ž，并注明姓名ʩ联
系方式）ʪ地址：蚌埠市东海大道市行
政办公中心；邮编：233000ʪ

3.登录网站：蚌埠市人民政府门
户网站（https：//www.bengbu.gov.cn/），
在民意征集栏目在线提交意见建议ʪ

4.通过蚌埠发布ʩ蚌埠市人民政
府发布ʩ蚌埠日报ʩ蚌埠新视介微信公
众号参与ʪ

联系电话：0552Ÿ3127018
2024年11月5日

关于征集市政府工作意见建议的公告

淮畔大地，水稻正在收割ʪ放眼望
去，高标准农田一望无际，沟渠水质清
澈，田ʩ路ʩ渠纵横交错ʪ近年来，我市
认真贯彻落实Ž藏粮于地，藏粮于技ž战
略，稳面积ʩ增产能ʩ提地力，持续稳步
推进高标准农田建设，全市累计建成高
标准农田440.3万亩，农田基础设施得
到明显改善ʪ

Ž放心放心，您订的稻米收割了，好
着呢！ž在蚌埠禹会区马城镇高产示范
田，种粮大户赵其瑞接完电话，笑声
爽朗ʪ

他说，收成不错，高标准农田帮了
大忙ʪ排灌系统完备，及时排水施肥，
科学管护，产量才有保障ʪŽ这几千亩优
质糯稻，3天就归了仓，好粮不愁卖ʪž

为什么要建高标准农田？
农田建设是全方位夯实粮食安全

根基的关键举措ʪ
习近平总书记近日在安徽考察时

指出，构建现代粮食产业体系ʩ生产体
系ʩ经营体系，扎实推进高标准农田建
设，建设江淮粮仓，扛牢粮食保供责任ʪ

Ž农民愿不愿意种粮，关键看种粮

能给农民带来多少收益ʪ如何让种庄
稼的成本少一点ʩ收成多一点？ž市农
业农村局农田建设管理科科长陈华说，
高标准农田项目建成后，粮食亩均能提
高约100公斤，亩均可以有效节约人力ʩ
物料ʩ机械使用成本约300元ʪ

高标准农田，到底Ž高ž在哪里？市
农业农村局有关负责人介绍，高标准农
田项目坚持把带动和促进农民增收作
为农田建设的出发点和落脚点，实施
Ž田土水路林电技管ž综合配套ʪ建成

后能有效提高农田灌溉和排水能力，抗
旱排涝成效明显；同时，加强数字农业
应用，采用遥感监测ʩ农业数字化ʩ大数
据ʩ云存储ʩ物联网等前沿科技，提高农
业机械化水平，积极推广测土配方施
肥ʩ病虫害绿色监测防控ʩ水肥一体化
等绿色发展技术，提高粮食综合生产
能力ʪ

如今，在土生土长的这一方泥土
上，乡亲们不仅看见了集中连片ʩ土壤
肥沃ʩ设施完善ʩ抗灾能力强的好农田，

还看见了沉甸甸的高产量ʪ
Ž今年玉米收成很好！这么小小的

一台水泵，可以管100亩地玉米的滴灌，
真高效！ž固镇县新马桥镇玉米种植大
户老简说ʪ

一组来自市农业农村局的数据显
示，2023年我市粮食播种面积784.36
万亩 ，较上年增加 6 . 9 1 万亩 ，增幅
0.89%，增幅位居全省第一位；粮食总
产量290 . 72万吨，较上年增加4 . 7万
吨 ，增 幅 1 . 6 4 % ，增 幅 位 居 全省第
三位ʪ

近年来，高标准农田项目投入逐渐
增加ʪ2019年ʩ2020年项目亩均不低于
1500元，2021年ʩ2022年亩均投入不低
于2250元，2023年亩均投入不低于2500
元ʪ今年，新建高标准项目亩均投入提
高到3000元ʪ

严把项目立项关ʩ严把工程招标
关ʩ严把质量监督关ʩ严把竣工验收
关ƀƀ我市采取Ž四严ž措施，推动农民
增收与粮食丰收齐头并进，努力将高标
准农田建设成利民ʩ惠民ʩ得民心的
工程ʪ

Ž2024年度建设高标准农田28.9万
亩ʪž市农业农村局局长李勇说，Ž农田ž
变Ž良田ž，粮食单产的提升，真正让农
民看到了高标准农田的示范作用ʩ科技
力量的支撑作用ʪ

我市大力推进高标准农田建设扩面提质üü

推动Ā农田ā变Ā良田ā
蚌报融媒体记者 周芳林
通讯员 梁卫风 文/图

淮畔的高标准农田Ǒ

本报讯（融媒体记者 尤靖文）11月
6日上午，安徽水利开发有限公司水利水
电工程施工总承包特级资质揭牌仪式举
办ʪ安徽建工集团控股有限公司党委书
记ʩ董事长杨善斌，党委委员ʩ副总经理
盛明宏，省水利厅二级巡视员史志刚，省
住房和城乡建设厅二级巡视员周元楼，
副市长张铭，市政协副主席荀异然出席ʪ

张铭向安徽水利开发有限公司表
示祝贺，他指出，近年来，全市建筑企
业生产规模不断壮大，支柱产业地位
不断巩固，对经济社会发展ʩ城乡建设

和民生改善发挥了重要作用ʪ安徽水
利要以此次水利资质升特为契机，履
行好国有企业的政治责任和社会担
当，充分发挥蚌埠市建筑业龙头企业
的引领作用，在开拓市场ʩ转型升级ʩ
深化改革ʩ苦练内功ʩ项目管理等方面
走在前列，争做示范，为奋力谱写中国
式现代化新篇章作出更大贡献ʪ

据了解，安徽水利开发有限公司水
利资质成功晋升特级，实现了我市Ž双
特四甲ž企业Ž零的突破ž，安徽水利迈
入全国水利施工领域第一方阵ʪ

安徽水利开发有限公司水利水电工程

施工总承包特级资质揭牌仪式举办

本报讯（融媒体记者 吴媛媛）
2024蚌埠网络文明大会于11月7日举
行ʪ6日下午，参加本次大会的国内主
流媒体平台嘉宾在我市开展集中采风
活动，实地感受蚌埠近年来的发展变化
和建设成就ʪ

本次活动以Ž相约魅力珠城 感受
奋进之力ž为主题，采风团成员来自央
视网ʩ中国新闻网ʩ《南方都市报》ʩ安徽
新媒体集团ʩ新浪ʩ网易等十余家媒体
平台，以及部分知名自媒体人等ʪ

蚌埠古民居博览园以450栋古民居

原物为基础，通过精心修复和规划重
建，打造集古民居建筑展示ʩ影视拍摄ʩ
旅游观光ʩ文化交流ʩ商业娱乐等为一
体的创意文化产业园区，被列入文化和
旅游部Ž中国文化产业重点项目名录ž
和Ž全国优选旅游项目名录žʪ采风团
一行首先来到这里，走进部分古民居实
地参观，详细了解建筑风格ʩ保护修复ʩ
传承利用等情况ʪ大家表示，将通过媒
体平台宣传古民居博览园在延续历史
文脉ʩ保护文化基因ʩ塑造城市风貌ʩ带
动经济发展等方面发挥的重要作用，讲

述好古民居在蚌埠寻找新动能ʩ焕发新
活力的故事ʪ

创新一直是蚌埠最本质的基因ʩ最
显著的优势ʪ走进近8000平方米布展
面积的蚌埠创新馆，嘉宾们认真听取讲
解员介绍，通过模型ʩ艺术装置ʩ数字沙
盘以及声光电等多媒体形式，深入了解
蚌埠的创新历程ʩ创新产业成果ʩ创新
动力与创新未来ʪŽ蚌埠科技创新亮点
纷呈ʩ成果丰硕ʪž新浪安徽政旅事业部
经理伍志康说，希望蚌埠继续打造好
Ž创新ž这张名片，用科技创新为高质量

发展蓄势赋能ʪ
Ž靓淮河ž工程以Ž一川清ʩ两滩靓ʩ

三脉通ʩ十景红ž为总体布局，全长26公
里，治理面积超过52平方公里，被生态
环境部列为全国首个推进生态环境重
大工程实施典型示范案例，获评安徽省
扎实推进长三角一体化发展Ž十佳ž创
新案例ʪ来到这里，采风团成员一路观
览，被Ž堤固ʩ水清ʩ岸绿ʩ景美ʩ人和ž的
生态美景深深吸引，不时举起手中的设
备拍摄ʪ置身百年大铁桥下的花海，大
家认真听取介绍，详细了解重要节点工
程建设情况，亲身感受Ž一水激活经济
多业态ʩ一水提升城市多功能ž的治理
效果ʪ

Ž走千走万，不如淮河两岸ʪž中央广
播电视总台央视网安徽频道总经理陈帅
表示，Ž今天的行程让我看到了蚌埠在治
理淮河过程中，实现了生态环保与高质
量发展的融合，走出了一条新路径ʪž

2024蚌埠网络文明大会举行媒体采风行活动

记录蚌埠发展 感受奋进之力
（上接01版）

Ž新兴产业具有先者卡位ʩ胜者通
吃的特征ʪž市委党校马理部副主任ʩ副
教授崔晓东认为，发展战略性新兴产
业，必须抢抓长三角一体化发展等重大
战略机遇，下好科技创新先手棋，善于
抓具有重要影响的科技领军企业和专
精特新科技型中小企业，充分发挥企业
创新主体作用，以企兴链ʩ聚链成群ʩ集
群成势，因地制宜发展新质生产力ʪ

安徽丰原集团就是通过企业创新带
动产业发展的典型ʪ在丰原集团的生产
线上，一台台机器把农作物废弃秸秆
Ž吞ž进去，再Ž吐ž出新的混合糖，经过生
物发酵等一系列技术，最终产出可以广
泛应用于生产生活各个方面的聚乳酸ʩ
燃料乙醇等生物能源和生物材料ʪŽ聚乳
酸制品具有低碳ʩ绿色ʩ环保ʩ无毒等优
良特性ʪ这些年，蚌埠大力发展以聚乳
酸为代表的生物基新材料产业，培育了
以丰原集团为龙头的一批骨干企业，形
成了完整的产业链条ʪž省人大代表ʩ安
徽泰格生物技术股份有限公司总经理柯
丹丹说ʪ在安徽丰原集团等龙头企业的
带动下，我市先后获批国家新型工业化
生物基新材料产业示范基地ʩ安徽省生
物基新材料县域特色产业集群ʪ

Ž一个高等院校共建一个产业园区，
一个科研院所带动一个产业发展ž，在发
展新兴产业的过程中，广大驻蚌科研院
所和高校也发挥了重要作用ʪ依托中建
材玻璃新材料研究总院，我市大力发展
硅基新材料产业，推动中国玻璃在国际
舞台上从Ž跟跑žŽ并跑ž走向Ž领跑ž；依
托北方微电子研究院，加快打造中国传
感谷，集聚了一批相互配套的行业领军
企业，形成了智能传感材料ʩ设计ʩ制造ʩ
封装ʩ测试和应用的完整产业体系ʪ

既激发内生动力，又强化要素集
聚ʪ招商引资就是推动要素集聚ʩ产业
成群的重要抓手ʪ近年来，我市聚焦六
大主导产业和六大产业集群，不断加大
招商引资力度，聚力延链ʩ补链ʩ强链，
持续做大产业规模ʪ在一系列有力举
措下，美国康宁公司在中国布局的唯一
一个药用玻璃厂落户蚌埠；全省首个签
约的汽车玻璃项目即将在蚌投产；芯动
联科ʩ中草香料等重点企业相继上市；
希磁科技销售收入连年翻番，带动多家
上下游企业在蚌埠落户ƀƀ今年上半
年，全市六大产业集群总产值占规上工
业总产值比重已达到70%左右ʪ

未来产业如何超前布局？

统筹开展技术创新ǐ场景

开发ǐ示范推广和规模应用

大力发展未来产业是引领科技进
步ʩ带动产业升级ʩ开辟新赛道ʩ培育新
质生产力的战略选择ʪ

今年6月，酒泉东风发射场，我国重
复使用运载火箭首次10公里级垂直起
降飞行试验成功ʪ消息传到千里之外
的蚌埠，安徽九州云箭航天技术有限公
司一片欢欣鼓舞ʪŽ这次试验所使用的
三台龙云液氧甲烷发动机，就是在蚌埠
进行发动机整机及零部件的标准化装
配与测试ʪž安徽九州云箭航天技术有
限公司副总经理邢斌骄傲地说ʪ

九州云箭是一家专注于液氧甲烷
重复使用火箭动力技术开发和服务的
商业航天企业，具备液体火箭发动机从
设计ʩ生产ʩ装配ʩ试验到发射场测试全
链条研制经验ʪ2019年，公司决定建设
自己的发动机装配基地和试验测试基
地，在全国走访了多个省市后，决定将
基地落户蚌埠ʪ

从那时起，蚌埠就在企业的加持和
安徽北方微电子研究院ʩ中电科40/41所
等国家级大院大所支持下，抢抓国内商
业航天产业快速发展机遇，前瞻谋划布
局，开启了逐梦空天的新征程ʪ去年，
蚌埠空天产业园开工，坚持边建设边招
商，吸引了凌空天行ʩ星河动力ʩ深蓝航
天等一批行业骨干企业集群集聚，蚌埠
通往商业航天Ž星辰大海ž的道路不断
延展ʪ

除了商业航天，智能传感器ʩ生物
制造ʩ柔性玻璃及显示模组ʩ光伏建筑
一体化等未来产业也都在蚌埠加速布
局ʪŽ传统汽车平均每辆车装有50到100
颗传感器，新能源与智能汽车装有200颗
以上的传感器ʪž省人大代表ʩ中国兵器
工业集团北方微电子研究院党委书记ʩ
董事长陈丙根在谈到智能传感器产业
时，对产业的发展前景充满信心ʪ他认
为蚌埠在传感器技术上已经深耕多年，
产品实力较强ʩ产品种类齐全，传感器
产业体系已初步形成，集聚效应已初步
显现ʪ

中国传感谷ʩ中国玻璃谷ʩ空天产
业园ʩ零碳产业园ƀƀ在超前布局未来
产业的过程中，我市统筹开展技术创
新ʩ场景开发ʩ示范推广和规模应用，着
力打造Ž两谷两园ž，取得了突出成效，
正努力呵护这些产业和园区不断发展
壮大，着力打造具有国际竞争力的产业
集群ʪ

传统产业焕发新机，新兴产业快速
崛起，未来产业精准布局ʪ当前的蚌
埠，正积极抢抓产业发展Ž窗口期ž，努
力练就更多Ž独门绝技žʪ未来的蚌埠，
随着六大新兴主导产业和六大产业集
群的不断发展壮大，必定前景可期！
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